

Miércoles 05 de Octubre del 2011

Última modificación 05.10.2011

El Financiero Se agrava la crisis de deuda en Europa Clara Zepeda Hurtado Ante una Europa que tendrá que recapitalizar su sistema bancario, agravando aún más su crisis de deuda, los inversionistas penaron ayer a la renta variable del viejo continente, a los precios del petróleo y a divisas como el peso. Los temores a un posible impago de Grecia, con el retraso de su tramo de ayuda; el probable segundo rescate del banco Dexia, cuyas acciones han llegado a caer más de 30 por ciento, o el miedo a la recesión, siguen pesando sobre el ánimo de los inversionistas. Del otro lado del Atlántico, la bolsa de Londres cayó 2.58 por ciento, el Dax de Francfort recortó 2.98 por ciento; mientras que el CAC-40 de París y el Ibex-35 de Madrid retrocedieron 2.61 y 1.54 por ciento, respectivamente. P.C. crisis, deuda, Europa Aumenta el riesgo de una recesión europea: S&P (Eduardo Jardón) Standard & Poor's (S&P) revisó a la baja los pronósticos de crecimiento económico para Europa, y advirtió que aumentó el riesgo de que esa región entre nuevamente en recesión en 2012, y la probabilidad de que ocurra es de 40 por ciento. En un reporte, la calificadora indicó que el ajuste en las previsiones se debe, entre otros factores, a que los últimos informes de la región apuntan a un deterioro en el clima de negocios. "La baja en la confianza empresarial refleja la desaceleración en los sectores manufacturero y de servicios en toda Europa", indicó. P.C. pronósticos, crecimiento económico, recesión, Europa Tipo de cambio no regresará a 11.50 pesos Clara Zepeda Hurtado A raíz de las severas tensiones de liquidez y de capitalización en la banca europea, así como de un periodo prolongado de lento crecimiento económico mundial, el peso no podrá regresar a cotizaciones de 11.50 unidades en el mediano plazo. Lo anterior lo prevé Rodolfo Campuzano, director de Análisis de Invex, quien sostuvo que la cotización del tipo de cambio depende de que se resuelva la compleja crisis europea y del crecimiento económico, que registrará tasas muy moderadas en muchos trimestres en Estados Unidos, situación a la que México no será inmune P.C. tipo de cambio, peso SAR evitó una quiebra "del sistema de pensiones" Pablo Chávez Meza El esquema actual de retiro evitó que el país tuviera una quiebra "anunciada del sistema de pensiones", aseguró Luis Pazos de la Torre, presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Sin embargo, existen "focos rojos" en algunas instituciones estatales. En el marco de la inauguración de la Cuarta Semana Nacional de Educación Financiera (SNEF), el funcionario federal sostuvo que México cuenta con uno de los "mejores" sistemas de pensiones del mundo. Comentó que en varios países, incluidos Estados Unidos y Europa, hay una "quiebra anunciada de pensiones"; de ahí que el modelo mexicano se debe entender, mejorar y, sobre todo, difundirlo. P.C. pensiones, SAR BID pide eliminar subsidios (Esther Arzate) El director del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México, Ellis Juan, se sumó a las voces de quienes piden eliminar los subsidios a los energéticos en el mundo, porque representan 320 mil millones de dólares que podrían ser utilizados para financiar proyectos de energía limpia y eficiencia energética. Admitió que ante la actual incertidumbre financiera y la desaceleración económica mundial, no habrá espacios políticos en los próximos tres o cuatro años para tomar esa clase de decisiones, pero consideró que los apoyos a los precios de los combustibles deben eliminarse de manera paulatina para que los consumidores transiten a una economía verde. P.C. BID, subsidios, energéticos Incremento de 15% en alimentos este año Héctor A. Chávez Maya A finales de 2011 los alimentos habrán experimentado un alza de al menos 15 por ciento, debido a la volatilidad de los precios generados por la burbuja especulativa y a la depreciación de la moneda mexicana, que en los últimos dos meses fue de 13.98 por ciento, al pasar de 11.73 a 13.98 pesos por dólar, estimaron especialistas. En lo inmediato no hay razón para el incremento en los precios de los derivados del maíz, ya que los precios internacionales del grano se han caído en casi 15 por ciento del 1 de agosto a la fecha, al pasar de 272 a 232.47 dólares por tonelada. Además, apuntaron, el precio de la gramínea en México se ha elevado en sólo 1.88 por ciento P.C. precio, alimentos Inflación de México, por arriba del promedio de la OCDE (Ivette Saldaña) La inflación de México en agosto de 2011, de 3.4 por ciento, estuvo por arriba del promedio registrado por los 34 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), de 3.2 por ciento. En el octavo mes del año, las mayores alzas se centraron en los energéticos, con un incremento de 13.5 por ciento, que a pesar de mantenerse en dos dígitos registra una cierta estabilidad. A su vez, los alimentos tuvieron un aumento de 4.6 por ciento en el mismo mes, 0.1 puntos porcentuales más que el 4.5 por ciento de julio. P.C. inflación, OCDE Depreciación del peso afectará a 90% de industrias Isabel Becerril Mientras en México no se arme una política industrial que entre sus principales objetivos esté la sustitución de importaciones, más de 90 por ciento de los establecimientos fabriles se verán afectados por la depreciación del tipo de cambio, porque más de 50 por ciento del total de los insumos y bienes utilizados por la planta productiva proceden del exterior. Miguel Ángel Corro Manrique, director del Departamento de Administración y Finanzas del Tecnológico de Monterrey, subrayó que en el país no existe una política industrial; sólo planes dispersos de apoyo al aparato fabril. La industria mexicana es altamente dependiente del mercado estadounidense, y sólo responde a las necesidades de éste, "es su forma de sobrevivir". P.C. depreciación, peso, industria, política industrial Liconsa pagará litro de leche a 5.60 pesos (Redacción) Tras la insistencia de ganaderos lecheros que exigían a Liconsa incrementar en un peso el precio al que se les paga su producto, al advertir que sería lo mínimo que requerirían para sobrevivir, la paraestatal informó que a partir del próximo domingo 11 mil 500 proveedores del lácteo recibirán un incremento de 60 centavos por litro. De esa forma se les pagarán hasta 5.60 pesos a los productores del sector social, apuntó el director general de Liconsa, Jesús Galván Muñoz. El incremento se agrega a los 30 centavos otorgados el pasado 3 de abril, por lo que en el presente año el aumento suma 90 centavos. P.C. Liconsa, Leche, precio Reforma Crea banca reservas para entidades REFORMA / Redacción Ciudad de México (5 octubre 2011).- La banca comercial deberá constituir las reservas de riesgo de crédito para la cartera comercial otorgada a estados y municipios, con base en estimaciones de pérdidas a un año basadas en el historial de pagos de las entidades, según las reglas publicadas este miércoles en el Diario Oficial. Hasta antes de estas reglas, los bancos constituían las reservas dando un mayor peso a la nota de riesgo de pago que emitía la calificadora y no estimaban las pérdidas a futuro. "Se estima conveniente modificar el modelo vigente de pérdida incurrida, tratándose de cartera crediticia comercial otorgada a entidades federativas y sus municipios, con el fin de establecer una metodología

conforme a la cual se califique y provisione la cartera señalada", se menciona en las reglas. P.C. sistema bancario, entidades, financiamiento, reservas de riesgo, crédito Reportan Bolsas avance marginal Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 octubre 2011).- En medio de un contexto internacional con alzas marginales en los mercados americanos, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores apenas se mueve al alza 0.06 por ciento, pues los inversionistas se muestran cautelosos ante la persistente crisis de la deuda europea y donde los números favorables de la economía americana son valorados. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC) subía 19.04 puntos a 32 mil 985.27 unidades, y si bien camina en zona de ganancias, su comportamiento ha sido de altibajos, en un día con 21 títulos que reportan avances, 13 que figuran con retrocesos y una empresa que no observa movimientos. P.C. sistema financiero, mercado bursátil, bolsas Baja dólar a 13.85 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 octubre 2011).- A la espera de la aprobación para que se liberen los recursos para Grecia y se tenga mayor información acerca de destinar recursos a la banca en Europa, el peso mexicano experimenta movimientos positivos, al encontrar soporte en el aumento del empleo en Estados Unidos. Las operaciones de menudeo muestran una ganancia para la moneda nacional de 0.6 por ciento con respecto a la sesión anterior. Según información de Banamex, el dólar de Estados Unidos se ofrece en 13.80 y se recibe en 13.30 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Anuncian desaceleración datos de Inegi REFORMA / Redacción Ciudad de México (5 octubre 2011).- La economía mexicana medida a través del Indicador Adelantado está en la fase de desaceleración, luego que en julio de este año tuvo una contracción de 0.16 puntos respecto al mes anterior, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En tanto, el Indicador Coincidente está en la fase expansiva al registrar un incremento de 0.06 puntos respecto a junio pasado. Esta metodología, denominada Sistema de Indicadores Cíclicos, permite dar seguimiento detallado y oportuno al comportamiento de la economía mexicana. P.C. desaceleración, indicador coincidente, INEGI El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37867.html> Hay apatía por conocer fondos de retiro: expertos Marisol Ramírez | El Universal En México persiste un mínimo interés por el ahorro para el retiro. La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) reveló que involucramiento del trabajador se posterga hasta que llega el tiempo de retirarse. Ante ello, especialistas recomendaron a los trabajadores conocer desde ahora su Afore, buscar los mejores rendimientos y dar un seguimiento cada año, para que a la hora del retiro el trabajador reciba una pensión más alta. La Afore es una institución financiera distinta a un banco, aseguradora o a una casa de bolsa. Existen 14 Afores en el mercado, incluida la Afore pública Pensión ISSSTE. P.C. Afore, ahorro, retiro, trabajadores <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82410.html> Oaxaca: falta de maíz daña 150 pueblos Alberto López Corresposal | El Universal El dirigente de la Unión de Comunidades Indígenas Zapotecas del Istmo (Ucizoni), Carlos Beas Torres, advirtió que aproximadamente en 150 municipios y localidades de Oaxaca se presenta "un severo y preocupante desabasto de maíz". Por las sequías que se registraron el año pasado en las entidades productoras de maíz en el norte del país, las heladas tempraneras de este año y las lluvias excesivas de 2010 y 2011, la producción de este grano se ha reducido drásticamente, alertó. P.C. Oaxaca, maíz, producción, desabasto, sequía <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89958.html> Hay mínimo interés sobre la jubilación Marisol Ramírez | El Universal En México persiste un mínimo interés por el ahorro para el retiro. La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) reveló que involucramiento del trabajador se posterga hasta que llega el tiempo de retirarse. Ante ello, especialistas recomendaron a los trabajadores conocer desde ahora su Afore, buscar los mejores rendimientos y dar un seguimiento cada año, para que a la hora del retiro el trabajador reciba una pensión más alta. La Afore es una institución financiera distinta a un banco, aseguradora o a una casa de bolsa. Existen 14 Afores en el mercado, incluida la Afore pública Pensión ISSSTE. P.C. jubilación, retiro, afore <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89949.html> Temor tira confianza en economía Ricardo Jiménez | El Universal La confianza al consumidor de México disminuyó sorpresivamente en septiembre de este año, explicada básicamente por una mayor incertidumbre de la población tras la perspectiva de la desaceleración de la economía global, motivada también por el menor crecimiento económico de Estados Unidos. El índice de confianza al consumidor descendió en el noveno mes a 92.4 puntos, desde los 93.4 puntos registrados en agosto, según información dada a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. índice de confianza del consumidor, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89952.html> Turismo foráneo baja 2.3%: CNT (Foto:) Jorge Arturo López | El Universal De enero a agosto de 2011 llegaron al país por vía aérea 7 millones 171 mil 947 extranjeros, cifra 2.3% inferior a la registrada en el mismo periodo del año anterior por lo que dejaron de llegar 135 millones de dólares (mdd) al país. En un comunicado, la Confederación Nacional Turística (CNT), puntualizó que de acuerdo con información del Instituto Nacional de Migración (INM), las llegadas de pasajeros provenientes de Estados Unidos, el principal emisor de turismo a México, también cayó 6.3%. El documento refiere datos del Banco de México (Banxico) que considera un gasto promedio de 813 dólares por visitante que llegó en avión a junio de 2011, el país dejó de percibir 135 millones de dólares en divisas turísticas. P.C. turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/05/bolsas-europeas-rompen-racha-negativa> Bolsas europeas rompen racha negativa Reuters Las acciones europeas subieron este miércoles y pusieron fin a una racha negativa de tres días, luego de que funcionarios europeos acordaron fortalecer al golpeado sector bancario y tras un reporte del sector servicios estadounidense mejor al esperado. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró provisionalmente con un alza de 3.1%, a 915.19 puntos, tras caer 2.7% el martes por preocupaciones sobre un posible default de Grecia luego de que se postergó una ayuda financiera para el país. El ánimo de los inversionistas mejoró luego de que ministros de Finanzas europeos acordaron respaldar a los bancos al crecer el temor a una moratoria de deuda griega, en tanto la canciller de Alemania, Angela Merkel, dijo que el Gobierno estaba listo para capitalizar sus bancos si era necesario. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/05/brent-wti-repontan-ganan-mas-2-dolares-barril> Brent y WTI repontan y ganan más de 2 dólares por barril Reuters Los futuros de crudo Brent subían este miércoles a más de 102 dólares, luego de tres días de pérdidas, debido a que los ministros de finanzas de Europa acordaron salvaguardar al

sector financiero y de una caída inesperada en los inventarios estadounidenses de petróleo. El crudo Brent subía 2.27 dólares, a 102.06 dólares por barril, tras alcanzar un máximo de sesión de 102.58 dólares. El crudo en Estados Unidos subía 2.76 dólares, a 78.43 dólares por barril. Los inventarios de crudo de Estados Unidos cayeron sorpresivamente la semana pasada, ante una baja en las importaciones. Las existencias de productos derivados retrocedieron. P.C. crudo, petróleo, Brent, WTI <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/10/05/europa-fmi-se-movilizan-fortalecer-bancaEuropa> y FMI se movilizan para fortalecer a la banca AFPEuropa trata de acelerar el paso para apagar el fuego en el sector bancario mientras que en Grecia los trabajadores del sector público estaban en huelga contra la austeridad para reducir el déficit público. La perspectiva de una participación mayor de lo previsto de los bancos en el plan de ayuda a Grecia fragiliza al conjunto del sector bancario europeo. El desmoronamiento del banco francobelga Dexia, primera víctima de la crisis de la deuda en Europa, ha acelerado los planes de Bruselas para recapitalizar a los bancos, muy expuestos a la deuda griega. Los responsables políticos de la Unión Monetaria preparan un plan coordinado para recapitalizar a las entidades bancarias. P.C. Europa, FMI, sector bancario, crisis <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/10/05/fmi-ve-riesgo-recesion-mundial-2012>FMI ve riesgo de recesión mundial para el 2012NotimexLa economía mundial podría caer en recesión en 2012, cuando habría un crecimiento muy modesto, alertó hoy el director del Fondo Monetario Internacional (FMI) para Europa, Antonio Borges, a cuyas autoridades pidió cambiar el rumbo. “Nuestras perspectivas se basan todavía en un crecimiento muy modesto para el año 2012, pero la actividad podría cambiar a peor, y un riesgo de recesión no puede excluirse hoy por hoy”, dijo al presentar aquí las perspectivas del FMI para la Unión Europea (UE). En el caso específico de la zona euro, el Fondo estima que “las renovadas dudas sobre las desviaciones en los programas de los países con déficits excesivos o la falta de compromiso para apoyar a los socios rescatados, podría amplificar las consecuencias” de una nueva recesión. P.C. FMI, pronósticos, recesión mundial La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/10/05/104857724-economia-mexicana-se-ubico-en-fase-expansiva-en-julio-inegi>Economía mexicana se ubicó en fase expansiva en julio: Inegi Notimex México, DF. En julio pasado, el Indicador Coincidente de la economía mexicana -que muestra las oscilaciones de la actividad económica agregada con relación a su tendencia de largo plazo- se ubicó en fase expansiva, informó el INEGI. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que en tanto, el Indicador Adelantado -que busca señalar anticipadamente la trayectoria del indicador coincidente- se localizó en la fase de desaceleración en el séptimo mes de 2011. Refirió que en julio, el Indicador Coincidente se ubicó en la fase expansiva del ciclo económico al registrar un valor de 100.9 puntos, lo que representa un incremento de 0.06 puntos respecto a junio pasado. P.C. indicador coincidente, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/10/05/93644749-venden-el-dolar-en-13-85-pesos-en-bancos>Se cotiza dólar en 13.85 pesos en bancos del DF México, DF. El dólar se ubica en 13.85 pesos a la venta y en 13.35 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/10/05/85642904-alerta-fmi-riesgo-de-recesion-global-en-2012>Alerta FMI riesgo de recesión global en 2012Notimex Bruselas. La economía mundial podría caer en recesión en 2012, cuando habría un crecimiento muy modesto, alertó hoy el director del Fondo Monetario Internacional (FMI) para Europa, Antonio Borges, a cuyas autoridades pidió cambiar el rumbo. “Nuestras perspectivas se basan todavía en un crecimiento muy modesto para el año 2012, pero la actividad podría cambiar a peor, y un riesgo de recesión no puede excluirse hoy por hoy”, dijo al presentar aquí las perspectivas del FMI para la Unión Europea (UE). P.C. FMI, recesión global El País http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/pone/foco/desconfianza/Italia/Espana/elpepueco/20111005elpepueco_6/TesEl FMI pone el foco en la desconfianza sobre Italia y EspañaEL PAÍS | Madrid 05/10/2011 El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha advertido hoy a los líderes europeos de que para superar la crisis es esencial recuperar la confianza en España e Italia y, con vistas a evitar una recaída en la recesión, resolver las dudas que pesan sobre el sistema financiero europeo. En cualquier caso, no entra dentro de sus planes inmediatos comprar bonos de estos dos países directamente en el mercado para animar a los inversores a seguir apostando su dinero por ellos. La confusión sobre este extremo ha empezado a raíz de unas declaraciones del jefe del organismo para Europa, Antonio Borges, en las que ha anunciado que el FMI contemplaba comprar deuda de España o Italia junto con el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF). "El FMI podría invertir junto al FEEF (fondo de estabilidad financiera del euro) en el mercado primario o secundario mediante la creación de un vehículo especial de inversión", ha llegado a decir Borges, que también ha reconocido las limitaciones de este instrumento: "Creo que todo el mundo es consciente de que incluso este FEEF mucho más grande -en referencia a su nueva composición que surgió de la cumbre de la UE de julio- tiene recursos limitados y debe utilizarse de forma eficiente". P.C. FMI, Banco Central Europeo, crisis http://www.elpais.com/articulo/economia/Salgado/descarta/economia/espanola/vuelva/recesion/elpepueco/20111005elpepueco_4/TesSalgado descarta que la economía española vuelva a la recesiónAGENCIAS | Madrid 05/10/2011 La vicepresidenta y ministra de Economía, Elena Salgado, ha negado que España vaya a volver a entrar en una recesión como aseguró ayer el banco de inversión Goldman Sachs. Además, Salgado ha asegurado que espera que el último trimestre de 2011 y el primero de 2012 arrojen un crecimiento positivo. La titular de Economía también ha dicho en una entrevista en Onda Cero que que "cada día sale la previsión de algún analista que entiende que debe ser más pesimista que el anterior", y ha puntualizado que aunque habrá una desaceleración no habrá decrecimiento. En este sentido, ha recalcado que tanto el comisario europeo de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, como el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, prevén que la economía europea siga creciendo, "y estas previsiones sirven para España". P.C. recesión, Elena Salgado, economía española http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/entierra/meses/final/ano/previsiones/creacion/empleo/elpepueco/20111004elpepueco_3/TesEl Gobierno entierra a tres meses del final de año sus previsiones de creación de empleoALEJANDRO BOLAÑOS | Madrid 04/10/2011 El sueño de una pronta recuperación en el mercado laboral se ha volatilizado. Los datos recopilados en septiembre por los servicios públicos de empleo dan la puntilla a las previsiones del Gobierno, que confiaba en que el año se saldara, por primera vez desde 2007, con más puestos de trabajo que el

anterior. Las cifras del mes pasado abren paso a otro repunte sostenido del paro, un escenario funesto después de tres años de crisis. "Vamos a una segunda oleada de destrucción de empleo", advirtió el secretario general de UGT, Cándido Méndez. El incremento del paro registrado en 95.817 personas respecto a agosto es el mayor aumento en un mes de septiembre en la serie manejada por el Ministerio de Trabajo, que comienza en 1996. Tampoco hay rastro de una subida así para este mes en la estadística del Ministerio de Economía, que se retrotrae a 1964. P.C. pronósticos, empleo